
 

 

Oggetto: Relazione di accompagnamento della richiesta di un Consiglio Comunale Aperto sul tema 

dell’ospedale. 

Nella presente relazione di accompagnamento alla richiesta di Consiglio Comunale aperto, si riportano i 

riferimenti agli eventi, non solo in ambiti istituzionali, in cui si è trattato l’argomento dell’Ospedale di 

Desenzano.  Tutto ciò per evidenziare che il confronto in un ambito istituzionale cittadino può fornire 

contributi a sostegno di scelte strategiche su un argomento di interesse per tutti i cittadini. 

Consiglio Comunale 

L’argomento “Nuovo Ospedale di Desenzano o riqualificazione dell’esistente” è stato trattato più volte 

nell'ambito del Consiglio Comunale di Desenzano.  

In quello del 24.11.2023 è stata presentata una mozione urgente da parte dei Consiglieri Papa, Gabusi, 

Palmerini e Comini relativa ad un incontro con Regione Lombardia, ASST Garda, Soprintendenza e 

Amministrazione Comunale riguardante la collocazione del nuovo ospedale di Desenzano. 

A seguito di tale incontro avvenuto il 30.11.2023 il Signor Sindaco, in data 8.12.2024, ha comunicato ai 

consiglieri che:  

a. Non esistendo uno studio di fattibilità ASST invierà alla Soprintendenza una bozza di collocazione 

e un planivolumetrico di massima dell’ipotesi di intervento 

b. L’ipotesi di collocazione risulta essere, al momento, quella dell’attuale area del campo sportivo di 

Montecroce di proprietà dell’ASST Garda 

Successivamente nel Consiglio Comunale del 18.12.2024 il tema dell’ospedale di Desenzano è stato 

ripetutamente ripreso nel confronto tra Consiglieri e Sindaco.  

Infine nel Consiglio Comunale del 27.09.2024 i consiglieri di maggioranza, unitamente al Signor Sindaco 

ed al Presidente del Consiglio Comunale, hanno presentato una mozione da inviare al Presidente della 

Regione Lombardia, ad Assessori e Consiglieri Regionali invitandoli a rivedere le scelte fatte per la 

realizzazione dell’Ospedale di Desenzano. In tale Consiglio Comunale il confronto è stato molto intenso 

con proposta di emendamenti e modifiche alla mozione iniziale presentata e poi approvata senza 

modifiche. 

In tale sede tutti i Consiglieri di minoranza hanno anticipato la richiesta di un Consiglio Comunale aperto 

sull‘argomento. 

Studio di fattibilità 

Un primo - e al momento unico - studio di fattibilità è stato approvato con decreto 639 del 27/12/2023 di 

ASST del Garda. Dallo studio di fattibilità l’opzione preferita risulta quella della realizzazione di un nuovo 

ospedale nell’area sotto il Monte Croce con il mantenimento degli attuali poliambulatori. 

Consiglio Regionale 



In sede di Consiglio regionale il tema dell’Ospedale di Desenzano è stato trattato più volte da parte dei 

consiglieri di minoranza Del Bono, Cominelli e Pollini con interrogazioni rivolte all’Assessore di 

competenza Guido Bertolaso. Ad esempio, l'interrogazione ITR 2284 del 18/01/2024. 

È stata inoltre presentata la richiesta di audizione del Comitato “Manteniamo l’ospedale di Desenzano 

sul Montecroce” dalla consigliera Pd Miriam Cominelli con il vicepresidente del consiglio regionale Emilio 

Del Bono e esponenti di tutti i gruppi di opposizione, Paola Pollini (Movimento 5 stelle), Giuseppe Licata 

(Italia viva), Massimo Vizzardi (Azione), Onorio Rosati (Avs) e Luca Paladini (Patto civico). 

 la richiesta di audizione sul tema, ad oggi, è ancora in attesa di risposta. 

Assessore Al Welfare di Regione Lombardia Guido Bertolaso 

L’assessore al Welfare dott. Guido Bertolaso nel corso del 2024 è più volte intervenuto a Desenzano per 

trattare l’argomento in oggetto. L’ultimo in ordine di tempo è stato l’intervento nell’assemblea pubblica 

del 17.09 u.s. in cui, oltre alla presentazione dello studio di fattibilità iniziale, ha ipotizzato anche le 

possibili modifiche e/o integrazioni entro il 2024. 

Tavolo Politico 

Sul tema dell’ospedale di Desenzano si è formato un tavolo politico costituito da oltre 50 tra partiti 

politici, sindacati ed associazioni che, a seguito dell’approfondita analisi dello studio di fattibilità relativo 

al nuovo Ospedale di Desenzano, ha presentato una relazione al Signor Sindaco con l’invito a farsi 

promotore presso Regione Lombardia della richiesta di analizzare, come scelta prioritaria, la possibilità di 

procedere alla ristrutturazione dell’Ospedale esistente. Il tavolo politico ha sia incontrato il sindaco che 

organizzato incontri pubblici rivolti alla cittadinanza. 

Comitato Cittadino 

Nel corso degli ultimi mesi in cui il dibattito sull’Ospedale è stato al centro dell’attenzione della 

cittadinanza, si è formato un vasto comitato cittadino che, raccogliendo le istanze provenienti da cittadini 

ha promosso incontri e manifestazioni a sostegno della richiesta di mantenere l’Ospedale esistente in 

località Montecroce e di procedere alla sua ristrutturazione. Gli incontri tuttora in corso si svolgono in 

tutti i Comuni che gravitano sull’ospedale di Desenzano. Il Comitato ha anche promosso una raccolta 

firme per cui è già stato dichiarato il raggiungimento della soglia di 5.000 sottoscrizioni e una 

manifestazione in piazza Malvezzi che sabato 12 ottobre ha richiamato oltre 500 cittadini. 

Dibattito sulla stampa locale e nazionale. 

Nel corso del 2024, da quando il tema dell’Ospedale di Desenzano è stato sollevato, sulla stampa locale e 

su quella nazionale è presente un forte dibattito aperto alle varie posizioni con spazio dedicato anche ad 

interventi di Medici, Sindacati, Associazioni e privati cittadini che sottolineano l’importanza di una 

struttura adeguata ma, soprattutto, di un servizio di qualità che risponda alle esigenze sanitarie della 

cittadinanza e degli ospiti.  

 

Desenzano, 19/10/2024 


